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令和２年度 新潟市小中学校ＰＴＡ研究大会 
「西区大会」のご案内 

 

 秋冷の候、新潟市小中学校ＰＴＡ連合会会員の皆様におかれましては、ますますご健
勝のこととお喜び申し上げます。 
 さて、新潟市小中学校ＰＴＡ連合会では毎年秋に開催して参りました研究大会を、新
型コロナウイルス感染症の影響を考慮し、集合型研究大会としては開催しないこととし
ました。そこで今年度は、西区ＰＴＡ連合会の主管で、下記のとおりオンライン講演会
を実施することで、研究大会に変えさせていただくことにいたしました。 
 講演会の講師には、教育研究家であり、学校業務改善アドバイザー(文科省委嘱)とし
てご活躍されている 妹尾 昌俊（せのお まさとし）氏をお迎えします。講師先生のお
話から、私たちＰＴＡとして保護者と教師が連携して何を為すべきなのか、そのヒント
が必ず見付けられるはずです。 
 多数の皆様のご参加を、どうぞよろしくお願い申し上げます。 
 

２０２０．１１／３（火）１３：００～ オンライン講演会  

「心豊かな子どもたちを育むために、 
先生が忙しすぎるをあきらめないＰＴＡの役割とは？」 

講師：妹尾 昌俊 様         後援:（一社）新潟県ＰＴＡ安全互助会 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
〇参加登録につきまして下記の URLまたは右記の QR コードよりお願いします。 

参加登録 URL：https://amarys-jtb.jp/pta2020/ 

※参加登録＆事前アンケートの受付期間 

登録開始日 10月 19日（月）9:00 から（最終登録日 11月 2 日 15:00） 

  登録画面に沿って入力をお願い致します。登録完了後、確認メールが届きます。 

 ※参加登録を頂いた方には 10月 30日（金）からオンライン（YouTube）配信の URL をメールにて

お送り致します。11月 3日（火）13:00より配信開始、11 月 30日（月）まで視聴ができます。 

※事後アンケートの受付期間 11 月 3日（火）から 11月 30日（月）までとなります。 

※ご登録頂いた情報は厳重に管理し、今大会以外は使用致しません。 

問合せ先：西区大会事務局 新潟市立小新中学校 教頭・渡邉 TEL:025-233-1825 

申込み・視聴に関する問合せ：JTB新潟支店 担当  寺坂 滋史 TEL:025-255-5101 

教育研究家、合同会社ライフ＆ワーク代表、NPO まちと学校のみらい理事 

徳島県出身。野村総合研究所を経て、2016 年から独立。 

全国各地の教育現場を訪れて講演、研修、コンサルティングなどを手がけている。 

学校業務改善アドバイザー（文科省委嘱のほか、埼玉県、横浜市、高知県等）。 

中央教育審議会「学校における働き方改革特別部会」委員、スポーツ庁、文化庁において、 

部活動のあり方に関するガイドラインをつくる有識者会議の委員も務めた。 

ヤフーニュースオーサー、教育新聞特任解説委員。主な著書に『教師崩壊』、 

『こうすれば、学校は変わる! 「忙しいのは当たり前」への挑戦』、 

『学校をおもしろくする思考法―卓越した企業の失敗と成功に学ぶ』、『変わる学校、変わらない学校』など多数。 
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事後アンケート 集計



今回のオンライン講演会に対するご意見（最終）



①学校の実情とこれからのあり方について、PTA役員の方と話をじっくりする機会をもちたいと感じました。
ありがとうございました。

②働き方改革に対する認識を深めることができました。特に「やれることはもうないは本当か」の部分が
印象に残りました。諦めたら終わりだなと思いました。参考になるご講演，ありがとうございました。

③教育が変わっていきます。知識・技能を大切にしていた時代から、「生き抜く力（資質・能力）」を育む
教育へ。本・旅・人から学ぶ時間を通して、たのしい授業づくり、未来の新潟市づくりに貢献する子ども
たちの育成に向かう学校づくりにみんなで取組んでいきましょう。

④働き方改革は学校において喫緊の課題だと思っていますが、なかなか有効な手立てを打つことができない
でいました。本日、妹尾先生のお話を伺い、まだまだやれることがあると実感することができました。
ぜひ明日からの教育活動に活かしていきたいと思います。ありがとうございました。

⑤コロナ禍で見直しを行ったことを経験として生かして，多忙化解消に知恵を出しあっていこうと思いました。

今回のオンライン講演会に対するご意見

⑥講演内容について，プレゼン資料と講師先生の説明とでじっくりと丁寧に聴くことができ大変良かった。
情報や話題を提供していただき，自分で受け止めながら参加することができる，今回の配信形式は良い
方法だと思います。



⑦小学校教員です。部活あるわけでなく、でも朝は早くから行くし帰りだって遅い。学校に12時間います。
何が忙しいかと、問うてみると、児童の問題対応、保護者対応、各種報告#ほんとこれが多いですが、
それに教材研究です。小学校も教科担任制になると専門性を発揮でき、得意な教科だと楽しく教えられ
る。今道徳も評価対象になり、外国語も入り、総合も含め、環境教育だとか食育、福祉キャリア、防災、
時代のニーズにどしどし新しいカリキュラムが入ってきている。丸つけなんて簡単だけど、教えなけれ
ばならない教育対応が本当大変なのです。政府は、何でもかんでも小学校からと、〇〇教育と打ち込ん
でくることが現場の多忙化を招いていると思います。GIGAスクールも低学年必要ですか？と。

⑧コロナ禍だからこそ，学校とPTAが力を合わせて学校を見つめ直す時と思います。勇気をもってPTA会員
の全てが「人・旅・本」から学ぶ機会を大切にしていきたいですね。一同に会しての講演会もよいですが，
今回のように自宅でじっくりと拝見することも，働き方改革です。午前中の貴重な晴れを掃除と衣替えに
利用でき，家族にも好評でした。ありがとうございました。

⑨お話の内容が具体的で、大変よくわかりました。ありがとうございました。生徒・保護者・学校（職員）
にとって、よりよいやり方が、今後話し合われていったらいいなと思いました。

⑩大会の準備，運営に関わられた皆様，講師の妹尾先生，大変な中，本当にありがとうございました。一
つずつできるところから考え，取り組めていけたらよいなと思わせていただきました。貴重な機会を設
けていただき，関係の皆様に重ねてお礼申し上げます。

⑪コロナ禍において大変よい研修であったと思います。



⑫PTAの副会長をしています。オンライン講演は、PTAの外交に出席した人でなく、たくさんの人がみら
れてよいと思います。

⑬自分と向き合う時間、問い直してみたいと思いました。新たな視点でした。

⑭学校改革（含働き方改革）奮闘中です。後押ししてくださる（わかりやすい）お話しでした。
がんばります。

⑮休校が続いていたころ、ネット上で様々な先生方の意見を拝見していましたが、妹尾先生のメッセージ
に一番共感していました。学校の先生方、子どもたち、保護者、全ての立場を尊重し、寄り添った意見
を発信してくださるのが嬉しかったです。今回その妹尾先生のお話を聞く機会を頂けたこと、幸せに
思っております。ありがとうございました。

今回のオンライン講演会に対するご意見（11月20日以降分）



⑰働き方改革の手がかりをたくさんいただきありがとうございました。今後も，このような講演でしたら，
オンラインでの視聴を希望します。準備運営ありがとうございました。

⑱小学校PTA役員です。今までは、働き方改革により、先生のプライベートを充実させる・残業を減
らす。という点ばかりに気を取られていたが、先生が授業の準備をする時間が増える⇒子どもが授
業に興味を持つ⇒子どもの好奇心・探求力・洞察力が育まれる。という考え方もあることに気付か
されました。大変よかったです。

⑲自分達の学校のPTA活動を見直したいと思いました。

⑯オンラインの良さを十二分に感じました。大事だと思える部分は何度も見直すことができました。その
ため内容がよくわかり「教職員の働き方について」自分なりの視座をもつことができました。すばらし
い格子の方のお話がマンツーマンのように聞けてありがたかったです。一歩前に踏み出す勇気をいただ
きました。感謝です。



⑳いろんな気づきをもらいました。新たな前進のきっかけにしていきたいと思います。

㉑同じ保護者としての視点でわかりやすく、様々な問題をどのように捉えたらいいのか、とても参考に
なりました。

㉒オンラインでの実施、負担なく参加できて、とても良かったと思います。うっかり期限が過ぎそうに
なってしまいましたが… 今回、先生方の実情のほんの一部ですが、知ることができました。皆が豊か
に過ごせるよう、考え続けることが大切だと思いました。よい機会をいただき感謝してます。

今回のオンライン講演会に対するご意見（最終）


